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В Правительстве Камчатского края всерьез обсуждают проект «Цифровая
клиника». Руководитель нашего минздрава уверен, что данный проект позволит
сохранить стандарты классической медицины и предоставить гражданам удобный
цифровой сервис. Наверное, вновь назначенному министру здравоохранения
Камчатского края Александру Гашкову (до него за последние четыре года на этом
посту сменилось пять человек) будет любопытно узнать: чтобы попасть на прием к
врачу, простому жителю Камчатки нужно занимать очередь за несколько часов до
начала работы поликлиники.

  

Допустим, врач будет вести прием по телекоммуникации, но ему все равно придется
тратить на это время. К тому же каким образом врач сможет осмотреть больному горло,
проверить глазное дно и т.п., прибегая к услугам лишь одной видеокамеры? Возможно,
для отдаленных поселков уже хорошо и то, что врач просто увидит больного. Однако
эффект от такого осмотра, на мой взгляд, ничтожен. Это мы говорим о плановых
больных, которым не требуется срочная медицинская помощь.

      

Каким образом по одному лишь внешнему виду можно определить, нужна ли больному
госпитализация? Как мы собираемся наладить прием людей, обращающихся за
врачебной помощью, если у нас не хватает 40 процентов врачей и 60 процентов
специалистов среднего медицинского звена? Неужели «Цифровая клиника» поможет
решить кадровый вопрос в Камчатском крае? Без этого расширение поликлинического
звена виртуальными сервисами ничего не даст. Люди так же будут ждать своей очереди
часами. Чтобы врачу назначить больному курс лечения, он должен получить результаты
анализов, т.е. выписать на них направление. Как это будет происходить в виртуальном
мире? Даже если нажатием нескольких кнопок оповестить лабораторию, что больной
должен сдать такие-то анализы, нужно быть уверенным, что эти анализы есть, кому
проводить.

  

Приведу другой пример. Человек, нуждающийся в медицинской помощи, например, в
селе Парень, сможет добраться до медицинской лаборатории, находящейся в селе
Каменском, только вертолетом. Кстати говоря, в Корякском автономном округе нехватка
врачей чувствуется особенно остро. В некоторых селах интернет работает с перебоями,
следовательно, «Цифровая клиника» вряд ли поможет людям из этих населенных
пунктов.

  

Не обеспечив в полном объеме медицинскими кадрами все лечебные учреждения
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Камчатского края, рассуждения о «Цифровой клинике» не более чем очередная мантра
о грандиозных и несбыточных планах, которые уже не первый год щедро проливаются
на камчатскую землю.

  

Сколько ни говори «халва», во рту сладко не станет.

  

Вячеслав СКАЛАЦКИЙ
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